



Cercle Algérieniste de Lyon

FEDERATION DES CERCLES ALGERIANISTES

Association culturelle des Français d'Afrique du nord

Régie par la loi du 1^{er} juillet 1901. Déclarée sous le no 21757

à la Préfecture du Rhône. le 3 mai 1986

Président : Philibert PERRET

La Terrasse de Lyon. Allée C

145 Montée de Choulans

69005 Lyon. tél: 04 78 36 64 64

perretphilibert@gmail.com

Lyon, le 2 mars 2022

Amis du Cercle Algérieniste de Lyon, bonjour,

le 1^{er} Déjeuner-Conférence de l'année 2022 aura lieu :

MARDI 15 Mars 2022, à 11h précises
AU RESTAURANT VATEL 8, RUE DUHAMEL, 69002 LYON

Nous vous proposons une immersion dans notre Histoire.

« L'Art Déco au fil des Villes d'Algérie »
(années 1910-1940)

par Monsieur Hervé Cortès

Conférencier bien connu, passionné de l'histoire de son Algérie natale.

Le sujet :

Au cours de l'exposition de Paris (Février 2014) sur *l'art décoratif* des années 1925, Mme Michèle Laurier-Bonnier a constaté que l'Afrique du Nord était peu représentée dans cette magnifique exposition. Reprenant son propos, l'auteur après avoir défini les caractéristiques de l'art déco et ce qui le distingue de l'art nouveau, dresse un inventaire architectural. Après un rapide tour de France et du monde, il revient, en passant par Tunis et Casablanca (succinctement), en Algérie pour redécouvrir toutes les richesses de cet art au travers des monuments, immeubles... Ce patrimoine, aujourd'hui bien menacé par l'usure du temps, est redécouvert par les Algériens. A travers cette visite de l'Algérie, nous rendons hommage aux architectes de l'époque coloniale et revisitons ce décor magnifique de notre passé.

Un diaporama de 80 vues accompagne les commentaires artistiques de cet art architectural des années 1910/1940.

L'auteur :

Hervé CORTES est né à Médéa (1943) où il a habité 19 ans ; issu de la 4^{ème} génération de pied noir, il a fait ses études au petit séminaire de St Eugène (Alger) puis une année de fac des sciences à Alger. Ingénieur en électronique (Ecole d'Angers) il a fait sa carrière chez ITT Cannon puis à Alcatel Espace (Toulouse). Père de 6 enfants (avec aujourd'hui 21 petits enfants), il est passionné de généalogie, d'histoire et de peinture... A ce titre, membre de l'association des Médéens, il a recueilli tout ce qui pouvait évoquer le Titteri d'une manière artistique ou historique. Il est membre du conseil d'administration du Cercle Algérieniste de Toulouse et propose des conférences sur divers sujets (Historiques, artistiques...).

Qu'il me soit permis d'ajouter qu'Hervé Cortès a été à deux reprises, l'hôte du Cercle Algérieniste de Lyon. Rappelez vous (pour les plus chibanis de l'histoire), sa conférence sur Notre Dame de l'Atlas-Thibérine, le 31 mai 2012, au Vatel et son autre Conférence sur Paul Néri. Peintre orientaliste au Maroc. (c'était au CCVA de Villeubanne, lors de l'AG du 19 janvier 2014). Comme le temps passe...

Points essentiels à rappeler pour le Déjeuner-Conférence.

L'administration du Vatel est devenue pointilleuse sur la facturation des repas annoncés. Nous aurons à fournir, dès vendredi soir, le nombre d'amis qui partageront le repas du mardi suivant. Si il y a des désistements, ils nous seront facturés.

L'établissement est fermé le lundi, et les achats de cuisine, se font 'hors-Week-end' .

D'autre part, personne ne sait, aujourd'hui, si les restrictions sanitaires seront levées au 15 mars, pour les restaurants. Préparez donc vos passes-sanitaires pour être 'parés'.

Enfin, pour le confort des auditeurs et du Conférencier, soyez à l'heure. Merci.

N'hésitez pas à utiliser le tél de Jean Ribot ou le mien, pour des inscriptions de dernière minute.

AGENDA DU MOIS DE MARS 2022. (suite).

La Messe dite 'du 26mars' sera célébrée le 30 mars à Lyon.

ANNONCE IMPORTANTE COMMUNIQUEE A TOUS NOS AMIS (et AMIES) du Cercle.

**L'association "Souvenir du 26 Mars 1962"
La Fédération Nationale de Rapatriés de Lyon
Organisent une messe en l'Eglise Saint Pothin à Lyon 6^{ème},**

**Le 30 Mars 2022 à 11 H 00
Place Edgard Quinet ou 127, Rue de Créqui Lyon 6^{ème}.
Elle sera célébrée par le Père Patrice GUERRE**

**Nous commémorerons le 60^{ème} anniversaire..
de la fusillade du 26 Mars 1962 Rue d'Isly à Alger,
des massacres du 5 Juillet 1962 à Oran,
les tueries dans Constantinois au mois d'Août 1954**

Et tous les Disparus Civils et militaires de la Guerre d'Algérie.

**En association avec le Cercle Algérieniste de Lyon,
l'Union départementale des Anciens Combattants Français Musulmans et leurs Enfants,
et l' Union des Combattants de L'Ouest Lyonnais. (UNC).**

**Organisation de la Messe: Mme Lucienne ALBERT
Roland ALBERT. (Pdt. Association. Souvenir du 26 mars)**

Comme tous les ans, nous serons nombreux, je l'espère, à commémorer ces événements tragiques dont certains d'entre nous ont été les témoins, et au cours desquels des amis sont morts. (je pense à un condisciple de 14ans, lycéen, Georges S. qui a été sauvagement assassiné le 20 août 54). Son nom figure dans le document no 651 de J.Claude Rosso sur le village de Saint-Charles..

D'aucun se posent la question, pourquoi, cette année, quittons nous le Sanctuaire St Bonnaventure (dans la presqu'île), où certains avaient leurs habitudes...(sic)...depuis des lustres. Parce qu'à St B., la messe qui était dite 'pour le 26 mars' était une messe paroissiale, à laquelle nous étions invités. L'accueil dépendait de plus en plus des puissances invitantes, et les célébrants changeants (et interchangeable) avaient parfois des paroles qui manifestaient leur ignorance totale des souffrances des « rapatriés ». Voire une certaine indifférence.

Les lieux sont moins sacrés, que l'accueil qui nous est dispensé. Nous avons la faiblesse de le croire. Que les nostalgiques des vieilles pierres me pardonnent. Ph.PERRET